

« Connaissance Hauts-de-France » : appel à projets de la Région pour favoriser et faciliter l'accès à la formation dans les tiers-lieux



Soutenu par l'État au titre de son plan de transformation et de digitalisation de la formation, l'appel à projets « Connaissance Hauts-de-France » de la Région a pour vocation de faciliter l'accès à la formation grâce à la mobilisation de tiers-lieux ou lieux ou assimilés, et de favoriser les échanges et projets communs entre acteurs du champ de la formation.

Une stratégie globale pour répondre aux nouveaux besoins en formation

« Connaissance Hauts-de-France » s'inscrit dans une stratégie régionale pour répondre aux défis en matière de développement des compétences et de retour à l'emploi, notamment en lien avec le nouveau CPRDFOP, le Programme Régional de Formation (PRF). Il s'articule aussi avec la stratégie d'inclusion numérique et de lutte contre l'illectronisme et /ou de construction de « smart territoires » de la Région.

Il vient par ailleurs renforcer la dynamique de transformation et de modernisation de l'appareil de formation initiée à travers les précédents appels à projets « Modernisons avec les OF » et « Format innovation ».

Centré sur les usagers (actifs, demandeurs d'emplois), et leurs usages de la formation, « Connaissance Hauts-de-France » a pour ambition de favoriser l'organisation d'une nouvelle offre de service plus accessible, décloisonnée comprenant un ensemble de services nécessaires à la construction d'un parcours de formation et d'accompagnement vers l'emploi sur un même territoire. Un budget de 3,9 millions est alloué, financé dans le cadre du Pacte Hauts-de-France (Plan Régional d'Investissement dans les Compétences). Lancé en janvier 2023, le dépôt des dossiers s'est clôturé fin mai 2023.

Les spécificités de l'appel à projets

« Connaissance Hauts-de-France » permet aux acteurs d'un territoire regroupé au sein d'un collectif de mener une expérimentation sur 3 ans. Ce collectif comprend au minimum des acteurs du champ de la formation ayant déjà fait ses preuves en termes de digitalisation de tout ou partie de son offre et un acteur des tiers lieux.

Les acteurs de l'accueil, de l'orientation et de l'insertion mais aussi les acteurs du monde économique peuvent intégrer le collectif afin d'apporter un continuum de service au sein du Tiers-lieux et ainsi répondre aux besoins des demandeurs d'emploi et aux actifs du territoire.

Les projets portés ont pour ambition de rendre accessible et attractive la formation et favoriser les échanges entre acteurs de la formation autour de problématiques tels que les enjeux de formation pour le développement économique du territoire, du repérage des publics, de l'émergence de solutions ou d'approches pédagogiques innovantes... mais aussi en lien avec les grands projets régionaux (REV3, Canal Seine Nord).